

令和3年度 三輪公民館運営審議会 開催概要

- 1 日時 令和3年6月9日(水曜日)午後2時から午後3時15分
- 2 場所 長野市立三輪公民館 1階 学習室1
- 3 出席者 出席委員9名(伊倉文明委員、金井信幸委員、山岸静子委員
小林恵津子委員、丸山匡委員、中澤美三委員
大島美智子委員、山岸恵子委員、徳武知恵委員)

事務局2名(和田益雄 公民館長、中込晃子 公民館係長)
- 4 委嘱書交付 開会後会議の成立を報告、委員改選後初めての会議のため、全委員に委嘱書を交付(予め席に配布)
- 5 会長及び会長職務代理者の選出
委員の互選により会長に伊倉文明委員を選出し、会長が金井信幸委員を会長職務代理者に指名した。
- 6 議題 (1)令和2年度 三輪公民館事業報告について(資料別添)
(2)令和3年度 三輪公民館事業計画について(資料別添)
資料に基づき事務局より説明が行われ、質疑応答後、提出議題について満場一致で承認された。

7 質疑内容

主な質疑応答は以下のとおり

〔委員〕

公民館から講座のチラシが回覧されているのを見ると、高齢の方や、お子さんの講座が多い。出てみたいと思う講座はあるが、平日の昼間開催で、中間層の方がなかなか参加できないため、夜間に開講してもらえたら有難いです。

〔公民館〕

夜間で成人学校を開講している公民館はあります。夜間の講座を実施するには、昼間と比べて受講生がどのくらいあるのか、予算の確保ができるかなど課題があるため、今後、検討してまいります。

〔議長〕

働く女性が増えている中で、こういった要望もあがっているので、ぜひ前向きに検討をお願いしたいと思います。

〔委員〕

意見というわけではありませんが、三輪地区はいろいろな活動をされていると感じました。以前、柳町中学校の教諭時代に三輪公民館で成人式が開催され、2回ほどお招きいただいたことがありました。

いろいろ地区を回りましたが、公民館の存在を知らない子供が多いです。今後も連携を深めて地域の学びの場として、子供が公民館と関わっていけることが良いと思いますので、今後もよろしく願います。

〔委員〕

この公民館は大人の集まりという感じがします。子どもが公民館で楽しむというものが、住民自治協議会の教育文化部会のものしかないと思います。親子でふれあう何かを、公民館としてやってもらいたいと思います。ものづくりだけじゃなくて、3階ホールで走るだけでもいいと思います。家では走れないから、公民館で思いっきり動くことができるような何かが出来ると良いと思います。

〔公民館〕

公民館として、子育てセミナーを行っていますが、その他に子どもを対象に住民自治協議会と共催で、キッズふるさと体験活動を行っています。

住民自治協議会主催で育ち合いサロンをやっておりますが、似たような事業ですので、来年度に向けては、住民自治協議会にご相談しながら計画を立てていきたいと考えています。

〔委員〕

学びの成果の発表の期間が、去年は3月でその前の年は2月でしたが、入場者数は2月と3月で違いがありましたか。

〔公民館〕

元年度は土日2日間の開催で、昨年度は木曜日から日曜日の4日間の開催でしたので、日数的にも長かった分、来場者数も多く大変賑わっておりました。土日に来られない方が平日見ることができて有難いというお声もいただきました。

〔委員〕

子育てセミナーの担当をさせていただいてますが、子どもを遊ばせる場として、年々小さなお子さんを持つお母さん方の参加が多いと感じます。核家族化でお母さん方の情報交換の場がなくて、今まではセミナーが終わると子どもに、おにぎりタイムで少し食べさせている間にお母さん同士の交流ができていましたが、昨年からコロナでそういうことも出来なくなりました。お母さん方の中には、交流の時間が欲しいという声もありますが、公民館として対応はできますか。

〔公民館〕

コロナウイルス感染拡大防止に伴い、今までのおにぎりタイムはありませんが、セミナーが終わってからしばらくの間は、交流の時間としてホールをお使いいただけるようにしています。ただ貸館上、ほかの団体が午後1時から使う場合は片付け等もありますので、正午までならお使いいただいても構いません。

〔委員〕

そうしていただくとお母さん方は嬉しいと思いますので、またセミナーの時にお伝えしたいと思います。

〔議長〕

利用者からの要望に、柔軟に対応してもらえればと思います。

〔委員〕

パッチワークで公民館を利用しています。年齢が似たような人の集まりなので、作品も作りますが話もしたいので、出てくる機会を与えていただくととても有難いです。パッチワークの先生は他の公民館で成人学校もやっていますが、その公民館の近くの小学生が「公民館におじさんやおばさんたちがぞろぞろ入っていくけど、あの人達は一体何をやっているんですか」と館長さんに聞いたそうです。みんなも楽しむけど、大人も勉強しているんだよと教えたそうです。

〔議長〕

地域で子どもが大人を見て育っていくのは、とても大事なことだと思います。小学校と地域の連携プレーみたいな形を考えていかないと。その中で公民館も連携の取れるような形が一番ですね。

〔委員〕

子どもの数が減りました。育成会で 550 世帯くらいでしょうか。今の子供たちは塾とか習い事でとにかく忙しい。だから地域の公民館のイベントをどう組み立てたらいいか悩みます。逆に高齢者の企画をすると、どっと集まって困るぐらい。各世代で、どんなことをやったらいいのか最近よく考えます。

〔公民館〕

公民館も同じで、良い情報があれば教えていただきたい。地公連の中で情報交換ができれば良いと思います。

〔委員〕

キッズふれあい体験活動でお世話になっていますが、今後、三輪公民館と住民自治協議会がタイアップしていければと思います。